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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 AL 2009 

A cura di Onofrio  Mangini 

Vista del Margherita 
nel 1999. 
Il degrado architettonico 
e strutturale ne imponeva  
Il restauro. 
Da parte della Capitaneria 
di Porto e della 
Soprintendenza 
ci si chiedeva l’immediato 
rilascio della sede. 
Il Presidente Arnaldo 
Carofiglio con il Consiglio  
era  alla ricerca di una 
soluzione alternativa. 

Configurazionedei Pontili: si evidenzia la piattaforma galleggiante allestita 
provvisoriamente per i giochi del mediteranneo del ‘97 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 AL 2009 
 
Anno 2000 

Immagine di degrado zona est 
Installazione di reti di protezione a nostra  
cura e spese. 

Immagine di degrado zona Ovest 
Installazione di reti di schermo imposteci dalla 
Amministrazione Comunale. 
 
Notare il guidone del circolo 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 
Inizi anno 2001 

Dalla  Storia del CVB in fase di  
Redazione:  

Intanto i tempi per il restauro  
del Margherita si fanno stretti.  
Da parte delle autorità interessate  
si preme perché l’edificio venga 
 sgombrato adombrando l’ipotesi  
della sua pericolosità. 
Forti delle certezze che 
ci derivano dalla costante 
attività di monitoraggio della 
struttura a cura del socio  
Prof. Gerardo Avallone  

Il Presidente 
Arnaldo Carofiglio 

Le stalle  
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

NOVEMBRE 2001 IL CIRCOLO DELLA VELA 
AL BORBONICO E’ UNA REALTA’ 

L’indimenti 
cabile 
Cav. 

Massaro 
“Mimmo” 
Barman  

d’eccezione  
per Oltre 
50 anni 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Il Consiglio Direttivo del 
Presidente Mangini eletto 
nel maggio 2002 

Al Presidente Carofiglio il commosso grazie del Circolo 

Barsanti, Bellomo,Carofiglio 
Capitaneo,Palmisano, 
Giacalone,Sibilano, Mangini 
Aloisi. Pepe, Roca 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Siamo a novembre del 2002 - I lavori del restauro 
del Margherita sono iniziati con la costruzione 
 della vasca che servirà a togliere il  mare al  
disotto del’edificio e consentire un  
consolidamento duraturo delle strutture. 
 
Il Margherita passa dal Demanio Marittimo 
Alla Soprintendenza ai Beni Ambientali e 
Culturali 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

 dicembre 2002  
Lavori della costruzione della vasca 

Sopra  
Il capo cantiere, Carmelo, 
guarda sconsolato l’enorme 
quantità di fango da portare 
 a discarica 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

La conformazione dei 
pontili nel 2002-2003 

Il pontile delle barche  
grandi è collegato alla 
piattaforma di ingresso 
tramite una bretella  
provvisoria. 
 
Tutto il resto è stato 
demolito.  
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 AL 2009 

Aprile 2003 assemblea Ordinaria  
Il Presidente  illustra la configurazione dei futuri nuovi pontili e la 
conformazione della vasca entro la quale sarà inserito il circolo 
 eliminando il mare al di sotto del Margherita.  
 Si evidenziano due fatti importanti: 
La quota del solaio è ribassata rispetto a quella dei pontili, 
l’altezza dei locali, da sempre di 2,40, diventerà idonea ad 
 ottenere l’abitabilità del nuovo circolo (2,70) 

La conformazione dei nuovi pontili avrà  una  
superficie superiore. 
Passerà da 2033 mq a 2392 cui si  
aggiunge il corridoio perimetrale di 343 mq 
nella vasca. 
In totale un incremento di ben 702 mq.  
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

 fine anno 2003 
A fianco 
Un fortunale ha devastato buona parte 
 di quello che restava dei pontili. 
Tra l’altro, Il gabbiotto dal guardiano notturno è 
 finito in mare. 
 
Sotto 
Lo stato dei lavori: 
la vasca è a buon punto per iniziare il restauro 
 delle strutture. 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Gennaio 2003 - zona est - approviggionamento armature - stato dell’opera 
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Marzo 2003 
le condizioni del solaio di  
copertura del Circolo  

Larghe porzioni di solaio sono 
state tagliate 
 
si vede il 
Soprastante teatro 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

febbraio 2004 
Anche la pensilina che circonda il 
Margherita deve essere restaurata 

Ancora sulla drammatica situazione del solaio 
di copertura. 
 
Il nostro nuovo solaio di calpestio sarà  
realizzato a livello della parte superiore  
dei plinti 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Siamo agli inizi 2004, occorre iniziare a pensare all’utilizzo e quindi al al progetto del nuovo Circolo  
Senza dimenticare che La Vela, ora, avrà a disposizione due Circoli; Uno al Borbonico ed uno al Margherita. 
Le opzioni sono diverse  a partire da quella di un uso alternato delle due sedi: d’inverno al Borbonico, 
d’estate al Margherita. 
La discussione si accende e si formano diversi gruppi di opinione. 
Viene indetto un referendum sulla base di una lettera esplicativa LA LETTERA SUL FUTURO che illustra 
ai soci le diverse opzioni con Il corredo dei relativi importi di spesa nonché delle problematiche in atto. 

 Nel frattempo I lavori marittimi, affidati alla impresa Sider, relativi alla vasca ed alla formazione della scogliera 
 di contorno sono terminati. Siamo riusciti ad ottenere l’inserimento della rampa di collegamento dal solaio 
 alla quota pontili nello spessore del muro di contenimento della vasca cosi come  la scala di accesso completa 
 del vano montapersone  
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

 La “ LETTERA SUL FUTURO 
 
I soci dovranno esprimere la loro preferenza su  
quattro ipotesi tramite la scheda  qui illustrata. 
Nella stessa scheda si prospetta la scelta su 4 piani 
economici di contribuzione da effettuarsi da uno a 
quattro anni. 

La spedizione della lettera comportò un grosso  
Impegno;  la lettera era corposa per i numerosi 
 allegati.  
Pertanto per i 24000 fogli spediti avemmo qualche 
problema con l’ufficio postale 
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 Scadenza dei termini per la presentazione 
del questionario  10 febbraio 2004 



IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Questo disegno inserito negli allegati 
della lettera sul futuro evidenziava  
la necessità di abbassare il livello del  
solaio del circolo rispetto a quello dei 
pontili per ottenere l’altezza degli ambienti 
 pari  a 2,70 conforme al regolamento 
 comunale ed indispensabile per ottenere 
 l’abitabilità alla fine dei lavori. 
Molti soci erano fermamente contrari  
argomentando che, in tal modo, non si 
Sarebbe visto il mare. 
 

La realizzazione del progetto ha dimostrato 
che la preoccupazione poteva essere superata. 
  
A cose fatte, il corridoio perimetrale esterno, protetto dai venti,si è rivelato particolarmente piacevole nei 
mesi invernali. 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Stato dei lavori nel  2004 
 
Restauro dei pilastri e dei plinti nella vasca  
ormai completata 

E’ giunto il momento di pensare alla ricostruzione dei pontili 
Il progetto viene illustrato alla Capitaneria di Porto 
responsabile del Demanio Marittimo.  
Ne era comandante l’Ammiraglio Ciulli del quale ricordo  
La grande gentilezza e disponibilità. 

Una commissione tecnica composta da Chiaia, Detommasi 
Bergamasco, Cappiello, A Gentile, Bolognese, Lucatuorto 
Sibilano, Aloisi, Roca affianca il Consiglio Direttivo.  
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Non c’entra  con 
La ricostruzione 
del circolo.  
Ma vale la pena  
ricordare questo  
traguardo 
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Siamo alla Assemblea ordinaria del 28 Marzo 2004 
Riporto dalla relazione del Presidente Mangini 
 Il presidente riferisce sul referendum : sono  giunte oltre 500 risposte 
Un commissione composta dal presidente del Circolo, dal presidente della Giunta dei Soci Fondatori Avv. Ceci, 
dal Presidente del collegio dei probiviri Not. Perchinunno, dal Presidente del collegio dei RRCC, Gianni Gentile 
 dal Segretario Aloisi, dal V.P. agli affari generali Roca sta provvedendo all’esame delle schede. 
Per la complessità del tema il C.D. ha deciso  di scindere l’assemblea che dovrà discutere ed effettuare le scelte 
 in due fasi: nella prima si forniranno delucidazione prendendo in esame le osservazioni ed i suggerimenti 
 espressi. Nella seconda si procederà, se i tempi saranno maturi, ad effettuare le scelte perché il Consiglio 
 possa agire. Con grande spirito di cortesia Il Direttore Regionale della Soprintendenza Architetto Giammarco 
 Jacobitti  si è dichiarato disponibile a partecipare all’assemblea per fornire notizie sullo stato dei lavori e 
 sulle prospettive. Titta de Tommasi è il nostro efficiente collegamento. 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Molte sono le incertezze sul futuro fra le quali  se ci sarà un prosieguo dei lavori di restauro dopo il primo lotto  
delle fondazioni e se saremo autorizzati ad intervenire con i nostri lavori in contemporanea con quelli del 
Margherita che nel frattempo è passato alle competenze della AGENZIA DEL DEMANIO nuovo padrone di casa 
La nostra concessione scade alla fine del 2004 - sembra che ci siano problemi per il rinnovo! 
Marcello Cappiello è il nostro collegamento con l’agenzia ha infatti buone conoscenze con i dirigenti. 

22 aprile 2004 - Un passo fondamentale: 
Conferenza dei servizi presso la Capitaneria di Porto per richiesta del rinnovo della concessione dei pontili 
Enti interessati presenti: Capitaneria, Soprintendenza, Agenzia del Demanio, Regione Puglia, Comune di Bari,  
Dogana e Genio Civile OOMM 
Per il CVB Mangini, Chiaia, Zaccaria, Cappiello. Si illustra il progetto che ottiene unanime parere favorevole. 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

La ricostruzione del solaio del Circolo. 
 
Siamo riusciti ad ottenere dalla Soprintendenza  
l’inserimento di asole per la nostra impiantistica  
sulla base di un layout di previsione  
Un grosso risultato ! 

Sopra 
il solaio è stato completato con le asole  
da noi richieste 
 
A fianco la predisposizione del solaio  

Si intensificano gli incontri con l’impresa che sta 
realizzando il restauro del teatro, La Aless, per 
rappresentare le necessità tecniche del circolo ai fini 
della predisposizione degli impianti correlati con 
quelli del teatro in modo da non procedere a 
successive e costose demolizioni 
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Giugno 2004  
Il solaio del circolo sta per diventare una realtà 



IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

I° IPOTESI 
UNA SOLA SEDE AL MARGHERITA 

RISULTATI DEL REFERENDUM 
 
VOTI ESPRESSI 562 

II° IPOTESI 
DUE SEDI - UNA AL MARGHERITA E L’ALTRA 
AL MOLO BORBONICO CON FUNZIONI 
AUTONOME 

VOTI 211 

VOTI 11 
III° IPOTESI  
DUE SEDI- UNA AL MARGHERITA E L’ALTRA 
AL MOLO BORBONICO CON FUNZIONI 
INTEGRATE 
 

VOTI 267 
IV° IPOTESI 
RESTARE ALLA SEDE BORBONICA CON 
RIDOTTO IMPEGNO AL MARGHERITA VOTI 70 

VOTI 3 ALTRA IPOTESI 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Come già precedentemente descritto il Consiglio aveva deciso di scindere l’assemblea, che avrebbe discusso ed 
effettuato le scelte, in due fasi: nella prima sarebbero state fornite delucidazione prendendo in esame le  
osservazioni ed i suggerimenti espressi. Nella seconda si sarebbe proceduto, ad effettuare le scelte.  
 
Le due assemblee si tennero a distanza di una settimana; La prima il 21 novembre 2004 la seconda il 28. 
 
Considerati i risultati del referendum non si tenne conto delle ipotesi 2 e 4 e pertanto furono discusse  e messe 
ai voti la 1 e la 3 corredate delle prospettive economiche e dei tempi di attuazione. 

Le scelte economiche avevano dato una netta 
preferenza nella rateizzazione in quattro anni 
della spesa. 
 
La commissione tecnica sulla base di un layout 
predisposto dallo stesso presidente aveva 
quantificato una spesa di € 2 250 000 per la  
Ipotesi 3 e di € 2 000 000 per la 1 
  
La differenza di costo afferiva al doppio 
arredamento nel caso della ipotesi 3. 
 
Pertanto la vivacissima assemblea del 28 
novembre prese in esame le proposte come 
illustrate nella seguente immagine allora  
proiettata. 
 

Il layout della sede al Margherita  
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III° IPOTESI	
 I° IPOTESI	


RITORNOAL MARGHERITA	

RIPRISTINANDO LE 

FUNZIONALITA’ PRECEDENTI	

CON ADEGUAMENTO ALLE NUOVE	


SUPERFICI	

	

	


ABBANDONO	

 DELLA SEDE AL MOLO 	


BORBONICO	


DUE SEDI CON FUNZIONI 
COMPLEMENTARI ED ALTERNATE	


	

SEDE SOCIALE INVERNALE	


AL MOLO BORBONICO	

	


SEDE SOCIALE ESTIVA	

E SEDE SPORTIVA	

 AL MARGHERITA	


	

NUOVE FUNZIONI PER LO SPORT	


ED IL TEMPO LIBERO	

A DISPOSIZIONE DI TUTTI I SOCI	


Spesa complessiva presunta	

€ 2 250 000 	


suddivisa per n. 1100 soci = € 2046	

(da corrispondere in 4 anni con	


 8 rate semestrali anticipate di € 256	

ad iniziare da Gennaio 2005)	


Spesa complessiva presunta	

€ 2 000 000 	


suddivisa per n. 1100 soci = € 1818	

(da corrispondere in 4 anni con	


 8 rate semestrali anticipate di € 227	

ad iniziare da Gennaio 2005)	
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Dopo un serrato dibattito l’assemblea approva, per appello nominale, la terza ipotesi come 
da parte finale del verbale qui sopra riportato. 
 
L’impegno è totale le incognite tante. 
ce la faremo??  

Assemblea del 28 novembre 2004 
 circa 400 soci presenti. 
 Presiede l’assemblea 
 il Notaio Michele Buquicchio 
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E contemporaneamente	

ai lavori alla struttura	

esterna saranno avviati	

quelli previsti al 	

Circolo della Vela	


Grande sollievo  
i lavori possono 
 proseguire. 
Il circolo può 
 avviare 
 i suoi lavori in  
contemporanea 
con quelli del 
 teatro  
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Stato dei lavori al 4 febbraio 2005	


om 2016 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 



13 MARZO 2005 
ASSEMBLEA  

ELETTIVA 
 

RICONFERMATO 
 IL PRESIDENTE 

MANGINI 

Il consiglio direttivo è così costituito: 
 
Dino Sibilano V. P., Enzo Giacalone V.P. Nautico, Mario Aloisi Segretario, 
Michele Carofiglio deputato alla casa, Angela Palmisano,  Carlo Girone 
consiglieri nautici, Francesco Capitaneo tesoriere, Lorenzo  Calabrese 
Giovanni Debonfils Leonardo Patroni Griffi, consiglieri. 
 
I revisori dei conti sono Gianni Gentile, Carlo D’addabbo, Luigi Gemma 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Tutti i soci ingegneri ed architetti ( circa 90) sono invitati a dare la loro disponibilità  a partecipare alla 
progettazione della nuova sede al Margherita 
Qui sotto la lettera di invito del Presidente il 2 maggio 2005 

In vista dell’impegno da affrontare, la commissione tecnica, incrementata, è così costituita: 
 Alfonso Chiaia, Titta Detommasi,  Gigi Bergamasco, Marcello Cappiello, Angelo Gentile,  
Michele Bolognese, Franco Lucatuorto, Bruno Chironi, Fabrizio Lofoco, Maurizio Wiesel 
Ne fanno parte di diritto anche il segretario Aloisi ed i due vice presidenti Dino Sibilano ed  
Enzo Giacalone   

Non si vuole  creare un  
concorso fra soci ma una corale 
partecipazione anche attraverso 
la formazione di gruppi  che 
confrontino proposte per  
giungere ad una sintesi unitaria 

om 2016 



IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

All’assemblea del novembre 2005 il consiglio decide 
di presentare una informativa sugli avvenimenti in atto. 
Su proposta del V. Presidente Dino Sibilano le notizie  
Sono sintetizzate su quattro tabelloni. 

Direzione Regionale della Soprintendenza:  a Jacobitti è 
subentrato Ruggero Martines con il quale si è stabilito  
un ottimo rapporto. 

 Difficile la situazione presso l’Agenzia del Demanio ove  
Il Direttore Pini non è convinto che il Circolo possa rientrare 
al Margherita.  

Abbiamo intanto ottenuto il rinnovo della concessione dei 
 pontili e specchi acquei per i prossimi sei anni. 
Avvio della progettazione ed esecuzione. 

Definizione con la Banca Popolare di Bari di un fido che 
faccia da cuscinetto nella raccolta dei contributi nel caso 
di ritardo dei versamenti rispetto alle spese dei lavori. 
 
Il fido, di un milione di euro, non è stato utilizzato. 

Il primo dei quattro tabelloni 

Avvio della progettazione della sede al Margherita 

Il nodo principale è quello di ottenere dalla Agenzia del Demanio 
la concessione delle superfici del Circolo.  
A causa dei lavori di ristrutturazione, dette superfici erano in consegna  
alla Soprintendenza. Pertanto questa doveva restituirle alla 
 Agenzia  cosi che potessero essere date in concessione al CVB. 
Preziosa la disponibilità del Direttore Martines che  
invia alla Direzione generale del Demanio, a Roma,  una relazione  
sul CVB che gli avevo sottoposto. 
Intanto bisogna che sia completata la ristrutturazione del Margherita. 
 
Prezioso è il supporto del Consiglio Direttivo e del Collegio dei  
Revisori dei Conti alla azione del Presidente. 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Il progetto esecutivo dei pontili 
A cura di Alfonso Chiaia. 
Il nuovo pontile è a due livelli 
Il primo in continuità con quelli 
esistenti a +0,80 sul L.M.M. 
destinato all’ormeggio delle 
 barche, il secondo a livello del 
 bordo vasca destinato agli usi 
 sociali. La nuova superficie è 
 di 2392 mq cui si aggiunge il 
 corridoio perimetrale entro vasca 
 di 343 mq 

La massicciata di pietrame a protezione delle vasca  
Sulla quale poggerà la struttura dei pontili 

Il progetto presentato al Comune a settembre del 2005 
 ebbe un iter condizionato dalla approvazione di numerosi enti: 
Capitaneria, Genio Civile OO MM, Agenzia Dogane, Guardia di 
Finanza - A marzo del 2006 abbiamo tutti i pareri positivi 
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Il corridoio perimetrale  



PONTILI L’INIZIO LAVORI 

Una fase montaggio 
 della struttura 

IL CARTELLO 

Il Presidente Mangini,  Alfonso Chiaia progettista e D.L il 
rappresentante dell’Impresa Geom. Festa, l’Ing Zaccaria dello 
studio Chiaia 

12/06/2006 - 
Firma del verbale di consegna alla ditta 
COSTRUZIONI di Altamura, la stessa  
che sta eseguendo i lavori del Margherita.  
Gli Impianti sono affidati alla STITEM 
del socio Arborea 
Ai soci: 
Francesco Lucatuorto la sicurezza, 
Angelo Gentile  il progetto degli impianti, 
Gigi Bergamasco il collaudo dei lavori. 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 AL 2009 

Ottobre 2006 Novembre 2006 

Dicembre 2006 Gennaio 2007 

La costruzione dei Pontili 
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Il 2 novembre successivo 
il progetto inizierà 
a prendere forma attraverso le  
proposte di quattro gruppi di lavoro: 
 
Bergamasco, Decillis, Mirizzi Luigi  
e Vittorio 
 
Ferrari, Carlo Mario e Paolo  
Maffei, Calderazzi 
 
Albenzio, Boffoli, Ranieri 
 
Lo Galbo, Romanazzi  

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Il 15 settembre 2005, prima sessione di 
lavoro per il progetto  con larga  
partecipazione di soci tecnici ai quali 
vengono illustrati i documenti forniti per 
la redazione del progetto 

Mangini illustra la documentazione  
Al suo fianco i vice presidenti Sibilano 
e Giacalone con il Segretario  Aloisi 

La progettazionedella sede 



SESSIONI DI LAVORO - ESPOSIZIONE	

 E DISCUSSIONE DEI PROGETTI	


IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 AL 2009 



Il gruppo di lavoro A è costituito da: 
Antonella Calderazzi, Mario Ferrari, Paolo Ferrari 
Carlo Rocco Rerrari, Benedetto Maffei 
 
Il gruppo di lavoro B è costituito da: 
Enrica Albenzio, Luigi Bergamasco, Mariolina Boffoli 
Armando deCillis, Alberto Lategola, Michele Logalbo,  
Luigi Mirizzi, Vittorio Mirizzi, 
Gaetano Ranieri e Livia Romanazzi 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

 marzo 2006 I gruppi di lavoro si riducono a 2 

Il punto sul quale non si è raggiunta una condivisione 
È quello dell’altezza degli ambienti che il gruppo A 
porta a 2,40 con il pavimento  a livello dei pontili 
Mentre il gruppo B abbassa il pavimento fino ad 
 ottenere l’altezza di 2,70 

Progetto gruppo di lavoro A 

Le sezioni trasversali 
dei due progetti  
evidenziano la  
differenza. 

A 

B 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Assemblea del 30 aprile 2006 presentazione dei due progetti: 
La decisione dell’assemblea che dichiara irrinunciabile la 
maggiore l’altezza degli ambienti ed invita ad una eventuale  
Integrazione dei due progetti 

ASSEMBLEA DEL 1 APRILE 2007 
 
 
Presentazione della soluzione finale del  
Progetto. 
Dalla relazione del Presidente: 
 
“Subito dopo l’assemblea ( del 30 aprile 2006) 
La commissione Tecnica individuò, insieme 
ai miglioramenti progettuali, le possibili  
integrazioni per giungere alla auspicata unica 
soluzione finale. 
Tali indicazioni furono comunicate ai progettisti 
che, dopo una riunione comune avvenuta il 4 luglio,  
furono invitati a comunicare, per iscritto entro il  
20 luglio, la disponibilità a collaborare alla redazione  
Del progetto definitivo con consegna entro il 30 ottobre 
2006. In tale comunicazione si ribadiva ancora una  
Volta che c’era spazio per superare ogni ostacolo per  
una collaborazione corale. 
Nei termini indicati è stata ricevuta la disponibilità dal 
 gruppo costituito da Albenzio, Bergamasco,Boffoli, 
deCillis, Lategola, Logalbo, Mirizzi (Luigi e vittorio), 
Romanazzi e Ranieri che, il 30 ottobre,  
ha consegnato il progetto.” 

“Con la presentazione di questo progetto, oggi diamo inizio alla parte finale di questo programma iniziato quattro anni fa  con la 
Lettera sul futuro. Il documento firmato il giorno 30 gennaio di quest’anno con l’Agenzia del Demanio con il quale abbiamo preso  
possesso delle superfici al Margherita ce ne da la possibilità. Ringrazio la Commissione Tecnica per il contributo prezioso che non 
è stato soltanto tecnico, Invito ora il socio Architetto Luigi Mirizzi ad illustrare il progetto anche a nome del suo gruppo.” 

Al termine della illustrazione l’assemblea approva il progetto ed il piano economico  
om 2016 



IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
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AL 2009 

ACQUISIZIONE DELLE SUPERFICI DEL CIRCOLO 

Ho già accennato al fatto che l’ostacolo principale era di ottenere dalla Agenzia del Demanio la concessione delle superfici 
del Circolo. Per la  ristrutturazione del teatro, dette superfici erano in consegna alla Soprintendenza. Pertanto questa 
doveva restituirle alla Agenzia  cosi che potessero essere date in concessione al CVB. 

Nel mese di dicembre del 2006 tramite  una fitta serie di contatti con il Direttore Regionale della Soprintendenza, Arch. Martines, 
che si rende disponibile a farsi intermediario con il Direttore Pini della Agenzia  del Demanio, riusciamo  a rompere, per così dire,  
la breccia. Marcello Cappiello tallona i tecnici dell’Agenzia per le infinite incombenze e documentazioni per la formazione  
del documento di cessione. 

Giovedi 21 dicembre, Marcello preleva il funzionario della Agenzia  e lo porta alla Direzione Generale dove, con trepidazione 
 lo aspettavo con Martines che doveva partire per Roma. Il traffico natalizio era micidiale. Facciamo 5 copie del documento. 
Sono le ore 14,00 del solstizio d’inverno 2006: 
IL SOLAIO DEL CIRCOLO DELLA VELA  PASSA DALLA SOPRINTENDENZA ALLA AGENZIA DEL DEMANIO !  

Adesso l’Agenzia può redigere l’atto di concessione al Circolo 
Il Direttore Pini è trasferito a Roma, al suo posto il nuovo direttore è il Dr. Capobianco che, già parte della struttura,  
ben conosce le problematiche. 

Segue un periodo di intensi contatti per la redazione di un documento di concessione preliminare relativa ad un tempo di tre  
anni durante i quali abbiamo l’obbligo di completare i lavori di ricostruzione del circolo 

Martedi 30 gennaio 2007- 
FIRMATO IL VERBALE DI CONSEGNA DELLE SUPERFICI AL PIANO INTERRATO DEL MARGHERITA  DALLA 
AGENZIA DEL DEMANIO AL CIRCOLO DELLA VELA   

Possiamo procedere finalmente a concludere il progetto, ottenere la concessione comunale ed indire la  gara di appalto. 
La ricostruzione dei pontili è prossima al completamento. 

Quella parte dei soci increduli  e dissidenti comincia a ricredersi !!! 
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4 Marzo 2007 
Inaugurazione dei nuovi pontili 

1 Aprile 2007 
L’assemblea dei soci approva 

Il progetto della sede al Margherita 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

Il nostro giornale magistralmente diretto da Lello Denoto  
ci informa puntualmente di tutto quello che succede om 2016 



Estate sui nuovi pontili 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

IL GALA’ DI S. PIETRO E PAOLO 
RITORNA AL MARGHERITA 

om 2016 

2007/2008 

 Dopo  gli allestimenti prestigiosi 
di Dino Sibilano degli anni passati, 
quest’anno, 2008, il compito è affidato e 
svolto brillantemente da  Mariolina Boffoli 



L’invito ai soci imprenditori su Vela Notizie 
 
La pubblicazione sulla Gazzetta del 
Mezzogiorno  

Preparazione della gara d’appalto -   
Commissione tecnica al lavoro 

om 2016 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 

il  Il 2 agosto 2007 il progetto è stato presentato al Comune 
 con richiesta di concessione edilizia  

A sinistra: 
Wiesel, 
Detommasi, 
Lofoco 

Sotto: Lucatuorto, Mirizzi, Mangini, Chironi, Wiesel, Detommasi, Lofoco  



La delusione è forte  ma riprendiamo subito il  
lavoro per una nuova gara  

 IL 20 FEBBRAIO 2008 APERTURA DELLE BUSTE  
IN SEDUTA PUBBLICA ALLA PRESENZA DI SOCI 

E DELLE IMPRESE PARTECIPANTI 

IMPRESE PARTECIPANTI 9 
 

LA COMMISSIONE DI AGGIUDICAZIONE 
PROVVISORIA AGGIUDICA LA GARA 

 ALLA DITTA STITEM DEL SOCIO ARBOREA  
CHE HA OFFERTO UN RIBASSO DEL 6,25% 

IL PIU’ FAVOREVOLE AL CIRCOLO 
SUL RIBASSO MEDIO  

IL CONSIGLIO DIRETTIVO CON IL COLLEGIO  DEI  
REVISORI DEI CONTI RIUNITI SUBITO DOPO 

RATIFICA LA DECISIONE 

La prima gara del 19 dicembre 2007è andata deserta  
forse per eccesso di garanzie richieste  dai nostri  
capitolati e dai numerosi documenti contrattuali. 
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Al tavolo della Commissione:  Il Notaio Patrizia Speranza 
Mangini, Lofoco, Wiesel. 

I soci  ed alcuni rappresentanti delle imprese invitate 
assistono alla apertura delle buste  



8 aprile 2008 - i lavori sono iniziati 

Occorre effettuare  il   collegamento del solaio 
con il bordo vasca 

Incontro in cantiere dei Responsabili della Sicurezza 
dei due cantieri CVB e Margherita (Lucatuorto e Nigro) 
V. Mirizzi, A. Gentile, L. Mirizzi, Mangini, Festa, nc,nc, 
Lucatuorto, Nigro,  Arborea 

 le prime murature interne 

Incontro con  l’Arch. Emilia Pellegrino della Soprintendenza. 
Mirizzi , geom Festa dell’impresa lavori margherita. Arch Pellegrino, 
Mangini, Gentile, Arborea. 

om 2016 
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 I LAVORI ALLA SEDE  

Impianti di condizionamento 
nel salone 

Sopralluogo della Commissione Tecnica -Chiaia,Lofoco,Mirizzi,Chironi 
De Tommasi,Mangini,Cappiello, Lucatuorto,V.Mirizzi, Wiesel 
L’impresa Arborea , Consiglio CVB Giacalone, Debonfils 

Visita del Consiglio 
 Direttivo e Giunta dei soci 

Fondatori 
Il capo gruppo dei progettisti 

e Direttore Lavori 
 Mirizzi  ne Illustra il progresso 

Pavimenti e controsoffitti NATALE 2008 - L’albero e gli auguri 
dell’Impresa Stitem di Natalino Arborea 

Settembre 
Ottobre 

Novembre 
 Dicembre 2008 

IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
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Spinelli, Traversa,Carofiglio, Barba, Mirizzi, G Gentile, Aloisi 
Cernò, Depace 



 FEBBRAIO - MARZO 2009 
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Un angolo del salone e del bar 

Gli arredi 
debbono 
essere 
protetti 

Il corridoio esterno 
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 09 APRILE  2009 

om 2016 

La rimozione delle 
Impalcature esterne  
del Margherita è l’ultimo 
ostacolo   
  

I lavori procedono spediti 
 
SIAMO IN DIRITTURA DI 
ARRIVO 
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L’invito del Presidente ai soci a visitare la sede al Margherita 

Possiamo finalmente sorridere; 
nella foto Giacalone, Mangini, Giulia Mirizzi, Sibilano, Luigi  e 
Vittorio Mirizzi 

E’ il 18 aprile: stiamo preparando la visita guidata dei soci per domani 19 

Sorride anche  
Lino Arborea  
Che ha realizzato 
i lavori 
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19 aprile La visita dei soci  alla nuova sede 

Andiamo a vedere 

C’eravamo tutti ! 

Stiamo ammirando 
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IL CIRCOLO DELLA VELA AL MARGHERITA 
STORIA DELLA RICOSTRUZIONE DAL 1999 
AL 2009 ASSEMBLEA DEL 24 APRILE 2009 

Il mio mandato si è concluso con questa assemblea: il timone passa a Dino Sibilano 
 
Il  dettato ricevuto dall’assemblea del 28 novembre 2004 è stato rispettato: 
 
LA SEDE DEL MARGHERITA E’ STATA RICOSTRUITA IN QUATTRO ANNI 
 
LA SPESA E’ STATA CONTENUTA NELLA PREVISIONE DI € 2 250 000  

Abbiamo girato tutte le boe di questa impegnativa regata e tagliato il traguardo. 
 

Una splendidida avventura vissuta con la preziosa collaborazione 
del Consiglio Direttivo, del Collegio dei Revisori dei Conti, della Commissione Tecnica, 

dei  Progettisti, dei Direttori dei Lavori, dei Responsabili della Sicurezza, dei Collaudatori, 
dell’Impresa Costruttrice. 

TUTTI SOCI  
Consentitemi un affettuoso ringraziamento ai marinai del circolo che, pur nelle condizioni  
disagiate di quel tempo, hanno fatto si che l’attività sportiva restasse ad altissimo livello. 
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Grazie per l’attenzione 
QUALCUNO MI HA PROTETTO DA LASSU’ 
Ghita mi ha aiutato quaggiù 


